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Acta de la Sesión Extraordinaria  
del día 28 de abril del 2021 

 
En la ciudad de Guadalupe, Zacatecas; siendo las 19:00 horas del día 28 de 
abril de 2021, con el objeto de realizar Sesión Extraordinaria del Consejo 
General del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas, se reunieron los 
integrantes de este Órgano Electoral, de manera virtual a través de video 
conferencia, presidida por el Mtro. José Virgilio Rivera Delgadillo, en su 
carácter de Consejero Presidente; asistido por el Lic. Juan Osiris Santoyo de 
la Rosa, en su calidad de Secretario Ejecutivo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
El Consejero Presidente: Iniciamos formalmente nuestra sesión, le pido por 
favor con la bienvenida a las y los Consejeros Electorales, a las Señoras y 
Señores Representantes de los Partidos Políticos, la bienvenida y gratitud por 
asistir y le pido Señor Secretario verifique la existencia del quórum legal. - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Secretario Ejecutivo: Buenas tardes con gusto Consejero Presidente me 
permito pasar lista de asistencia para verificar si existe quórum legal para 
sesionar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Consejero Presidente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Mtro. José Virgilio Rivera Delgadillo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Consejeras y Consejeros Electorales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Lic. Carlos Casas Roque. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Mtra. Brenda Mora Aguilera. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lic. Arturo Sosa Carlos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
L.C.P y A.P. Israel Guerrero de la Rosa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Mtra. Sandra Valdez Rodríguez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lic. Yazmín Reveles Pasillas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - 
Representantes de los Partidos Políticos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Partido Acción Nacional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lic. Gerardo Lorenzo Acosta Gaytán. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Partido Revolucionario Institucional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lic. Aldo Adán Ovalle Campa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Partido del Trabajo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lic. Miguel Jáquez Salazar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Partido Verde Ecologista de México. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lic. Jaime Alberto Reyes Sánchez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Partido Movimiento Ciudadano. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Ing. Carlos Iván García Sánchez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Partido MORENA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Dr. Ricardo Humberto Hernández León. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Partido Nueva Alianza Zacatecas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lic. Kathia Guadalupe Tenorio Ulloa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Partido PAZ Para Desarrollar Zacatecas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lic. Ma. del Refugio López Berumen. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Partido del Pueblo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lic. José Alfredo Guerrero Nájera. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Partido La Familia Primero. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
C. Marisela Bonilla Bermúdez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Partido Encuentro Solidario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lic. Néstor Santacruz Márquez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Partido Fuerza por México. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lic. Armando Llamas Esquivel. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Secretario Ejecutivo: Contamos con la presencia de siete (7) Consejeras 
y Consejeros Electorales incluyendo la Presidencia de este Consejo General, 
existiendo quórum legal para sesionar, en ese sentido nos acompañan 
además doce (12) Representantes de los Partidos Políticos, así como quienes 
integran la Junta Ejecutiva de este Instituto nos acompañan las y los 
Directores, existe quórum legal para sesionar como ya lo mencione Consejero 
Presidente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
El Consejero Presidente: Siendo así iniciamos formalmente nuestra Sesión 
Extraordinaria de este 28 de abril del 2021, por favor Señor Secretario dé 
cuenta a este Consejo General con el proyecto de orden del día. - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
El Secretario Ejecutivo: Señoras y Señores integrantes del Consejo General 
a su consideración el proyecto del orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Punto número uno: Lista de asistencia y declaración de quórum legal. - - - - -
Punto número dos: Lectura y aprobación en su caso del proyecto de orden 
del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Punto número tres: Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Instituto 
Electoral del Estado de Zacatecas, por el que se aprueban las solicitudes de 
sustituciones a diversos cargos de elección popular, por renuncias 
presentadas por las y los candidatos registrados por las Coaliciones “Va por 
Zacatecas” y “Juntos Haremos Historia en Zacatecas”, así como por los 
partidos políticos: Acción Nacional, Revolucionario Institucional, del Trabajo, 
Verde Ecologista de México, Movimiento Ciudadano, MORENA, Encuentro 
Solidario, Redes Sociales Progresistas, Fuerza por México, Paz para 
Desarrollar Zacatecas, Movimiento Dignidad Zacatecas y La Familia Primero, 
respectivamente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Se han incorporado a esta sesión los 
representantes de los partidos Revolucionario Institucional, Lic. Aldo Adán 
Ovalle Campa y de Movimiento Ciudadano, Ing. Carlos Iván García Sánchez 
bienvenidos buenas tardes y a la consideración de ustedes el orden del día. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
El Consejero Presidente: Gracias Señor Secretario, respetables integrantes 
de este Consejo a su consideración el proyecto de orden del día ¿si alguien 
tiene algún comentario? Sino lo hay le pido tome la votación correspondiente 
Señor Secretario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
El Secretario Ejecutivo: Señoras y Señores Consejeros Electorales se les 
solicita manifiesten el sentido de su voto de la forma acostumbrada con 
relación al proyecto de orden del día, quienes estén a favor, informo que 
son: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Seis votos a favor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Ninguno en contra. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Consecuentemente se Aprueba por Unanimidad 
de los presentes el orden del día de esta Sesión Extraordinaria, por favor 
Señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión en el punto que ahora 
corresponde y que es el único de la misma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Secretario Ejecutivo: Gracias Consejero Presidente corresponde el 
desahogo del punto número tres: Proyecto de Acuerdo del Consejo General 
del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas, por el que se aprueban las 
solicitudes de sustituciones a diversos cargos de elección popular, por 
renuncias presentadas por las y los candidatos registrados por las Coaliciones 
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“Va por Zacatecas” y “Juntos Haremos Historia en Zacatecas”, así como por 
los partidos políticos: Acción Nacional, Revolucionario Institucional, del 
Trabajo, Verde Ecologista de México, Movimiento Ciudadano, MORENA, 
Encuentro Solidario, Redes Sociales Progresistas, Fuerza por México, Paz 
para Desarrollar Zacatecas, Movimiento Dignidad Zacatecas y La Familia 
Primero, respectivamente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Por favor Señor Secretario sírvase dar lectura al 
proyecto de acuerdo en su parte conducente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Secretario Ejecutivo: Con su permiso PRIMERO. Se aprueban las 
sustituciones de las candidaturas a cargos de elección popular solicitadas por 
las Coaliciones “Va por Zacatecas” y “Juntos Haremos Historia en Zacatecas”, 
así como por los partidos políticos: Acción Nacional, Revolucionario 
Institucional, del Trabajo, Verde Ecologista de México, Movimiento Ciudadano, 
MORENA, Encuentro Solidario, Redes Sociales Progresistas, Fuerza por 
México, Paz para Desarrollar Zacatecas, Movimiento Dignidad Zacatecas, y 
La Familia Primero, respectivamente, de conformidad con los considerandos 
vigésimo quinto al vigésimo noveno de este acuerdo. SEGUNDO. Remítase 
copia certificada de este Acuerdo a los Consejos Distritales y Municipales 
Electorales que corresponda, para su conocimiento y efectos legales 
conducentes. TERCERO. Publíquese un corte actualizado del registro de 
candidaturas en la página de internet del Instituto: www.ieez.org.mx. 
CUARTO. Infórmese por conducto de la Coordinación de Vinculación con el 
Instituto Nacional Electoral de la aprobación de este Acuerdo a la Unidad 
Técnica de Vinculación de los Organismos Públicos Locales Electorales del 
Instituto Nacional Electoral, para los efectos conducentes. QUINTO. 
Publíquese un extracto del presente Acuerdo en el Periódico Oficial, Órgano 
del Gobierno del Estado y en la página de internet del Instituto: 
www.ieez.org.mx. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Secretario Ejecutivo: Antes de presentarlo y en su caso que se discuta 
Consejero Presidente, Señoras y Señores integrantes del Consejo General 
me permito hacer 2 pequeñas precisiones en el apartado de la tabla 
denominado carácter se refiere a la regiduría del Partido Encuentro Solidario 
en el Ayuntamiento de Zacatecas en el punto número  dice, suplente lo 
correcto debe de decir propietaria, asimismo con relación al Partido del 
Trabajo en la regiduría número 2 del Ayuntamiento de Noria de Ángeles se 
señaló el nombre de C. Reynaldo de la Cruz Salcedo debiendo decir C. Pedro 
Luis Cervantes Soto, con esas precisiones a la consideración de ustedes; doy 
cuenta antes Maestro si me permite de la presencia en esta sesión de las 
Representantes de los partidos políticos La Familia Primero, C. Marisela 
Bonilla Bermúdez y PAZ para Desarrollar Zacatecas, Lic. Ma. del Refugio 
López Berumen, alguien que se denomina como Lenovo no tiene video si nos 
hace favor de saber quién es para que quede en acta la presencia del partido 
al que representa en todo caso, a la consideración de ustedes Consejero 
Presidente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
El Consejero Presidente: Bienvenidas, bienvenidos; si nos hace favor de la 
identificación respectiva no solo para efectos del acta sino para el contenido 
legal de quien puede participar, recordemos que integramos el Consejo 
Consejeras, Consejeros y las representaciones de todos y cada uno de los 
partidos así como representantes del Poder Legislativo, y con voz informativa 
quienes integran la Junta ahí por favor en cuanto pueda nos identifica si es 
tan amable, le pido al Presidente de las Comisiones Unidas de esta institución 
de este Consejo al Licenciado Carlos Casas Roque se sirva hacer la 
presentación y formule los comentarios en relación con estas sustituciones. - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 



 

 4 

El Consejero Presidente: Concede la palabra al Consejero Electoral, Lic. 
Carlos Casas Roque, quien expresa: Gracias Consejero Presidente con su 
permiso, con el permiso de todas y todos; bien una vez que se llevó a cabo la 
procedencia de registro de candidaturas de los diversos cargos de elección 
popular para este proceso electoral y de conformidad con lo establecido en la 
Ley Electoral y en los lineamientos correspondientes, pues diversas 
candidaturas acudieron al Instituto Electoral del Estado de Zacatecas a 
presentar sus escritos de renuncia, como lo establece el propio lineamiento 
pues dichos escritos fueron notificados a las coaliciones y a los partidos 
políticos involucrados, a fin de que procedieran a llevar a cabo las 
sustituciones correspondientes por lo cual los partidos políticos acudiendo a 
dichas notificaciones llevaron a cabo las sustituciones que se proponen en 
esta tarde al Consejo General, siendo un aproximado de 119 y las 
sustituciones que contiene este acuerdo son conforme a lo siguiente, respecto 
a las diputaciones por el principio de mayoría relativa en cuanto a Movimiento 
Ciudadano llevaron a cabo sustituciones en el Distrito IV con cabecera en 
Guadalupe, en el Distrito VII con cabecera en Fresnillo; el Partido Morena 
llevo a cabo sustituciones en el Distrito IX con cabecera en Loreto, en el XII 
con cabecera en Villa de Cos; Fuerza por México en el VI con cabecera en 
Fresnillo, en el XVI con cabecera en Río Grande y en el XVIII con cabecera en 
Juan Aldama; PAZ para Desarrollar Zacatecas sustituyeron en esta tipo de 
elección en el Distrito XVII con cabecera en Sombrerete, respecto de las 
diputadas y diputados o diputaciones por el principio de representación 
proporcional, el Partido Encuentro Solidario solicitó sustitución del diputado 
número 3 suplente; Fuerza por México del diputado número 1 o de la fórmula 
1 tanto propietario como suplente y de la fórmula 3 tanto propietario como 
suplente, aquí en esta sustitución hay una particularidad, en la fórmula 3 en el 
carácter de propietario la fórmula está integrada por, más bien el propietario 
fue sustituido por una mujer y aparece un nombre de hombre, sin embargo, 
aquí vale hacer el apunte que se trata de una persona de la diversidad sexual 
que de la cual recibimos un oficio, un escrito de parte de ella donde se auto 
adscribe como mujer incluso nos da su nombre de mujer en ese oficio y 
entonces al tratarse de esta tipo de acción afirmativa, es por eso que está 
procediendo dicha sustitución; en el caso de ayuntamientos por el principio de 
mayoría relativa en la coalición “Va por Zacatecas” solicitaron sustituciones en 
Concepción del Oro, Loreto, Moyahua, Villanueva y en Zacatecas aquí hay en 
el caso de Loreto y en el caso de Zacatecas hay candidaturas que se están 
sustituyendo hombre por mujer en los 2 casos son suplentes y como ustedes 
saben en el lineamiento establece la posibilidad de que en alguna fórmula ya 
sea de diputados o de ayuntamientos el suplente de un hombre puede ser una 
mujer por lo tanto también son procedentes aunque sean de género distinto; 
en la coalición “Juntos Haremos Historia” solicitan sustitución en Genaro 
Codina; Partido Acción Nacional en Ojocaliente; y Partido del Trabajo en 
Guadalupe, Loreto, Noria de Ángeles, Pinos y en Teul de González Ortega, en 
el caso del PT también se tiene el mismo caso en la regiduría suplente 5 en 
Guadalupe que un hombre es suplido por una mujer lo cual es procedente; en 
el Partido Verde Ecologista de México solicitan sustitución en el municipio de 
Guadalupe; Movimiento Ciudadano en Guadalupe también, nada más en lo 
que es este municipio; Morena en Ciudad Cuauhtémoc, General Enrique 
Estrada, Luis Moya, Momax, Morelos y en Trancoso; Partido Encuentro 
Solidario en Calera, Concepción del Oro, General Francisco R. Murguía y en 
Zacatecas con la precisión que ya hizo el Secretario Ejecutivo; Fuerza por 
México solicita en Juan Aldama, Río Grande y Susticacán; Redes Sociales 
Progresistas en Morelos; Movimiento Dignidad Zacatecas en Genaro Codina; 
La Familia Primero en Luis Moya y en Tlaltenango de Sánchez Román; PAZ 
para Desarrollar Zacatecas en General Pánfilo Natera y en Villanueva; por lo 
que corresponde a los ayuntamientos por el principio de representación 
proporcional, es decir, regidurías de representación proporcional el Partido 
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Acción Nacional presenta solicitud de sustitución en Atolinga; el Partido 
Revolucionario Institucional en Nochistlán y en Noria de Ángeles; Partido del 
Trabajo en Noria de Ángeles y en Teul de González Ortega en el caso de 
Noria de Ángeles con la correspondiente observación que hizo ya el 
Secretario Ejecutivo; Movimiento Ciudadano en Guadalupe; Morena en 
Cuauhtémoc, Pinos y en Susticacán; Movimiento Dignidad Zacatecas en 
Genaro Codina; PAZ para Desarrollar Zacatecas en Fresnillo; y Partido 
Encuentro Solidario en Concepción del Oro; y el Partido Redes sociales 
Progresistas en Morelos, estas son las 119 sustituciones que se proponen a 
este Consejo General Consejero Presidente, es cuanto. - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Muchas gracias Consejero Electoral licenciado 
Carlos Casas Roque, Señor Secretario sírvase para efectos de acta y de la 
justificación respectiva indicar la presencia desde hace cinco minutos del 
Consejero Electoral Arturo Sosa Carlos quien estaba en una encomienda que 
la Presidencia les hizo saber. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Secretario Ejecutivo: En efecto Maestro queda la constancia de la 
presencia del Consejero bienvenido Licenciado Arturo Sosa desde hace 
tiempo que ya comentó el Consejero Presidente y quien nos acompaña hace 
rato y no sabíamos también para efectos de acta es el Representante del 
Partido Fuerza por México, Lic. Armando Llamas Esquivel, también 
bienvenido, con esas precisiones Consejero Presidente, y también está con 
nosotros la Representante de Nueva Alianza Zacatecas, Lic. Kathia 
Guadalupe Tenorio Ulloa, bienvenida Licenciada no la había visto una 
disculpa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
El Consejero Presidente: Bienvenida, bienvenidos Señor Representante de 
Fuerza por México, Señor Consejero y obviamente de Nueva Alianza, 
respetables integrantes de este Consejo ¿si alguien desea participar? En este 
proyecto de acuerdo tienen el uso de la palabra, la tiene por favor Ingeniero 
Carlos Iván García Sánchez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
El Consejero Presidente: Concede la palabra al Representante del 
Partido Político Movimiento Ciudadano, Ing. Carlos Iván García Sánchez, 
quien expresa: Gracias Maestro buenas tardes a todas y a todos, nada más 
me queda una duda, nosotros solicitamos algunas sustituciones en el 
Municipio de Sombrerete y estaba checando ahorita el acuerdo y todavía no 
se ven reflejadas ¿no se a que se deba? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Consejero Electoral Carlos Casas tiene la 
respuesta, sino seguramente se trata de que están en trámite estas las 
revisamos el día anterior antes de que se emitiera la convocatoria deben estar 
en proceso si es que no tienen algún problema pero por favor precíselo 
Consejero si es tan amable. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Concede la palabra al Consejero Electoral, Lic. 
Carlos Casas Roque, quien expresa: Si Consejero Presidente en esos 
mismos términos, es decir si la solicitud de las que habla el Representante 
fueron posteriores a haber sido circulado la convocatoria con este proyecto de 
acuerdo, esas solicitudes ya están siendo procesadas al momento con 
pláticas que tuve hace unas horas con la Directora Ejecutiva, me comenta que 
después de haber sido ya circulado el proyecto de acuerdo hemos recibido 
otras 12 solicitudes de sustituciones, las cuales ya están procesadas pero no 
entraron a este acuerdo por el tiempo que debe circularse el mismo, pero 
seguramente estaríamos sesionando a la brevedad posible con estas y otras 
más que han estado llegando y aprovecho para el comentario de que ya 
habíamos comentado con ustedes partidos políticos de la posibilidad de que 



 

 6 

nos pudieran sustituir todas esta renuncias a mas tardar el día 30 de abril con 
la finalidad de que nosotros estuviéramos sesionando entre el 2 o 3 de abril 
para aprobar las sustituciones que prácticamente serían las definitorias que 
aparecerían en las boletas por el calendario de producción que tenemos con 
la empresa que estaríamos o que tendríamos la necesidad de entregar ya lo 
más que podamos, actualizadas las sustituciones a más tardar el 5 de mayo, 
entonces nada más la respuesta para el representante es que si las presentó 
posterior a la circulación de la convocatoria están ya procesadas pero 
entrarían en una siguiente sesión a la brevedad posible, sería cuanto. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Gracias Consejero Electoral Carlos Casas ¿si 
alguien más desea participar? ¿Alguien más en primera no tiene? - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Secretario Ejecutivo: El Doctor Ricardo Hernández Maestro. - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Primera, la tiene y luego Ingeniero Carlos 
iniciaríamos segunda si no hay alguien más a continuación, adelante Doctor. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Concede la palabra al Representante del 
Partido Político Morena, Dr. Ricardo Humberto Hernández León, quien 
expresa: Gracias buenas tardes, nada mas pedirle al Secretario para ver si 
pudiese repetir lo que se quedó al inicio, los cambios que no estaban 
considerados para ver sino hay incongruencia en una propuesta ¿Cuándo 
fueron Secretario? Disculpe. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Secretario Ejecutivo: En cuanto me indique Maestro, no sé si primero se 
agoten todas las intervenciones. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
El Consejero Presidente: Mientras verifique con puntualidad, preguntar si 
alguien más tiene y ahorita regresamos por supuesto Doctor Ricardo 
Hernández ¿si alguien más tiene algún comentario, inquietud, pregunta? Bien 
entonces adelante Señor Secretario y luego iniciaríamos segunda ronda. - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Secretario Ejecutivo: Gracias Maestro, a lo que yo hice referencia es 
únicamente 2 cuestiones, una en relación al Partido Encuentro Solidario la 
regiduría número 8 del ayuntamiento de Zacatecas únicamente en el carácter 
dice suplente y debe decir propietaria; de igual manera en relación al Partido 
del Trabajo en Noria de Ángeles la regiduría número 2 dice Reynaldo de la 
Cruz Salcedo debiendo decir Pedro Luis Cervantes Soto, esas son las 2 
precisiones que me pasaron de Organización únicamente Consejero 
Presidente, Señoras y Señores Representantes de los Partidos. - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Gracias Señor Secretario, adelante Don Carlos 
Iván. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Concede la palabra al Representante del 
Partido Político Movimiento Ciudadano, Ing. Carlos Iván García Sánchez, 
quien expresa: De hecho las sustituciones las presentamos 
aproximadamente hace 15 días, entonces deben estar no sé si en proceso 
pero si fue con anterioridad al acuerdo que estamos hablando. - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Nos repite ¿hace cuanto tiempo? - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Concede la palabra al Representante del 
Partido Político Movimiento Ciudadano, Ing. Carlos Iván García Sánchez, 
quien expresa: Yo calculo que fue hace aproximadamente 15 días. - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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El Consejero Presidente: 15 días, pues debe de haber otra circunstancia, de 
cualquier manera le vamos a pedir que concurra con el Secretario y a la 
Dirección respectiva para las aclaraciones precisas, si Consejero Electoral 
Carlos Casas adelante. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Concede la palabra al Consejero Electoral, Lic. 
Carlos Casas Roque, quien expresa: Si Maestro me están informando que 
ya las localizaron son creo que 3 sustituciones si nos puede corregir por ahí el 
representante pero al parecer son 3 ya las tenemos localizadas y obviamente 
que entrarán en el próximo acuerdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: ¿No tienen problema para su procedencia? Muy 
bien ¿alguien más desea participar? Tiene el uso de la palabra el 
Representante del Partido del Trabajo, Doctor Miguel Jáquez Salazar. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Concede la palabra al Representante del 
Partido Político del Trabajo, Lic. Miguel Jáquez Salazar, quien expresa: 
Buenas tardes, nada más en la misma tesitura para que tomen en 
consideración una sustitución que hicimos o solicitamos en la mañana del 
Distrito XVI y XV por favor para diputados de mayoría relativa del Partido del 
Trabajo gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Es el mismo caso Doctor, fue con posterioridad a 
la sesión que habíamos tenido ya esta analizado, inclusive ya nada más es 
cuestión de formalizarla en la próxima sesión que será a la brevedad. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Concede la palabra al Representante del 
Partido Político del Trabajo, Lic. Miguel Jáquez Salazar, quien expresa: 
Gracias, creemos que no tenemos ningún problema para que nos puedan 
aprobar en su momento, gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: No porque lo analizamos en el colectivo y en la 
Comisión respectiva, por eso le digo, falta nada más que se eleve a esta 
instancia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Concede la palabra al Representante del 
Partido Político del Trabajo, Lic. Miguel Jáquez Salazar, quien expresa: 
Correcto, muchas gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: A usted señor Representante ¿alguien más desea 
participar? Adelante estamos en segunda ronda Doctor Ricardo Hernández. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
El Consejero Presidente: Concede la palabra al Representante del 
Partido Político Morena, Dr. Ricardo Humberto Hernández León, quien 
expresa: Maestro es que bueno no son de mi partido pero estaba yo viendo 
que lo que dijo el Secretario Ejecutivo la persona que el maneja el dice que el 
cargo actual es de, bueno era de Síndico propietario que salía Pedro Luis 
Cervantes Soto y entraba Diego Hernández Rodríguez pero por eso me salto 
que ese nombre no estaba como Regidor ¿o sí? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Le pedimos por favor a la Dirección Ejecutiva de 
Organización nos auxilie para proporcionar la información, mientras. - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Concede la palabra al Representante del 
Partido Político Morena, Dr. Ricardo Humberto Hernández León, quien 
expresa: Esta en la página 21. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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El Consejero Presidente: Muy bien, gracias Doctor si alguien más mientras 
la Directora nos aclara ¿si alguien más desea participar? Adelante Licenciada 
Cecilia si es tan amable. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Concede la palabra a la Encargada de 
Despacho de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y Partidos 
Políticos, Lic. Blanca Cecilia Martínez Escobedo, quien expresa: Un 
momento Maestro, estoy verificando buenas tardes a todas y todos un 
minutito por favor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Muy bien, muy bien, sino hay mas participaciones, 
mientras tanto reitero lo que el Consejero Electoral Licenciado Carlos Casas 
les comentaba, estamos a dos días del plazo para que las sustituciones sean 
debidamente impactadas en los archivos respectivos para que los llevemos a 
la producción respectiva, agilicen esos trámites que no puedan tener mayores 
problemas obviamente el derecho continuará por las causas legales que 
ustedes conocen y que ojalá que sean solamente aquellas que por alguna 
circunstancia extraordinaria que puede ser algo no deseado de accidentes, de 
otro tipo de circunstancias o bien que procedan de una resolución de los 
órganos jurisdiccionales que sean los últimos que queden pero ya no 
impactarían en la boleta, esperamos que si tienen por ahí algunos pendientes 
para que no tengan problemas tampoco que nos generen problemas para la 
producción respectiva inexorablemente nos van hacer entrega el día 14 de las 
boletas electorales empezando la producción el día 6 y nosotros tenemos que 
trabajar para hacer las adecuaciones en los archivos respectivos, por ahí pues 
la suplica que es para beneficio de sus candidatas, de sus candidatos y para 
el trabajo de la Institución, bien ahora sí, si es tan amable Directora Blanca 
Cecilia Martínez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Concede la palabra a la Encargada de 
Despacho de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y Partidos 
Políticos, Lic. Blanca Cecilia Martínez Escobedo, quien expresa: Gracias 
buenas tardes, mire en cuanto a las sustituciones Diego Hernández 
Rodríguez se está sustituyendo como Síndico propietario, quien estaba en 
ese lugar era Pedro Luis Cervantes Soto, tenemos la renuncia del 20 de abril 
y ese mismo día nos presentan a Diego Hernández Rodríguez como Síndico 
propietario en el municipio de Noria de Ángeles, en cuanto a la observación 
que hizo el Licenciado Osiris que había un error en cuanto al nombre de 
captura se refiere a la regiduría número 2 de Noria de Ángeles el nombre iba 
como Reynaldo de la Cruz Salcedo y lo correcto es Pedro Luis Cervantes 
Soto, es decir Pedro Luis Cervantes Soto renuncia al cargo de la regiduría, 
perdón renuncia al cargo de la regiduría número 2, queda Pedro Luis 
Cervantes Soto y renuncia no, pero, aquí hay una confusión lo que sucede es 
que para el caso del Síndico renuncia Pedro Luis y queda Diego y para el 
caso de Regidor queda Pedro Luis Cervantes Soto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Bien aclarado hágase con precisión los ajustes 
para que no vaya a haber cualquier confusión si es tan amable Directora, 
Presidente de la Comisión que observe con cuidado esta cuestión, muy bien 
¿alguna otra intervención? Señoras, Señores Representantes bien sino hay 
más le pido Señor Secretario someta a votación el proyecto mencionado. - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Secretario Ejecutivo: Señoras y Señores Consejeros Electorales a su 
consideración el Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Instituto 
Electoral del Estado de Zacatecas, por el que se aprueban las solicitudes 
de sustituciones a diversos cargos de elección popular, por renuncias 
presentadas por las y los candidatos registrados por las Coaliciones “Va 
por Zacatecas” y “Juntos Haremos Historia en Zacatecas”, así como por 
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los partidos políticos: Acción Nacional, Revolucionario Institucional, del 
Trabajo, Verde Ecologista de México, Movimiento Ciudadano, MORENA, 
Encuentro Solidario, Redes Sociales Progresistas, Fuerza por México, 
Paz para Desarrollar Zacatecas, Movimiento Dignidad Zacatecas y La 
Familia Primero, respectivamente, con las precisiones a las que se 
hicieron referencia, quienes estén a favor, informo que Son: - - - - - - - - - -  
Siete votos a favor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Ninguno en contra. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Consecuentemente se declara Aprobado por 
Unanimidad el proyecto de acuerdo relacionado con las sustituciones 
comentadas en este punto, continúe con el desarrollo de la sesión Señor 
Secretario si es tan amable. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Secretario Ejecutivo: El orden del día ha sido agotado. - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El Consejero Presidente: Siendo así a las 19:27 horas de este 28 de abril 
del 2021 se levanta la sesión gracias Señoras y Señores Consejeros 
Electorales, Señoras y Señores Representantes de los Partidos Políticos e 
integrantes de la Junta Ejecutiva que tengan buena tarde o buena noche y por 
aquí los estamos molestando próximamente para estos mismos efectos. - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 

Doy Fe 
 

Lic. Juan Osiris Santoyo de la Rosa 
      
 


